

**PENGARUH LITERASI KEUANGAN, *DISPOSABLE INCOME*, DAN RELIGIUSITAS TERHADAP MINAT MENABUNG MASYARAKAT PADA BANK SYARIAH  
(Studi Kasus Pada Pedagang Pasar Baru Wergu Wetan Kudus)**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Guna Memperoleh Sarjana Strata Satu (S1)  
Dalam Bidang Perbankan Syariah (PS)**

**Oleh:**

**MUHAMMAD ABDUL HANIF**

**NIM 1720510056**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
PROGRAM STUDI PERBANKAN SYARIAH  
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291) 432677 Faks 441613  
Email: febi@iainkudus.ac.id Website: www.iainkudus.ac.id

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Muhammad Abdul Hanif  
NIM : 1720510056  
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam  
Program Studi : Perbankan Syariah  
Judul : Pengaruh Literasi Keuangan, *Disposable Income*, Dan Religiusitas Terhadap Minat Menabung Masyarakat Pada Bank Syariah (Studi Kasus Pada Pedagang Pasar Baru Wergu Wetan Kudus)

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak tanggal 18 Januari 2022 sampai dengan 21 Juli 2022 dan disetujui untuk dapat melanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 21 Juli 2022  
Pembimbing,

  
**Irsad Andriyanto, M.Si**  
NIP. 198001012008011031



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322  
Telp. (0291) 432677 Faks 441613 Email : [febi@iainkudus.ac.id](mailto:febi@iainkudus.ac.id)  
Website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

**PENGESAHAN MUNAQOSAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama/ NIM : Muhammad Abdul Hanif / 1720510056  
Fakultas/Prodi : Perbankan Syari'ah  
Judul : **Pengaruh Literasi Keuangan, Disposable Income, Dan Religiusitas Terhadap Minat Menabung Masyarakat Pada Bank Syariah (Studi Kasus Pedagang Pasar Baru Wergu Wetan Kudus)**

Telah diujikan pada 18 Agustus 2022 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. Supriyadi, MH.</u></b> NIP. 1972102019990310001 Ketua/Penguji I	23 / 8 2022	
<b><u>Dr. H. Jaenal Arifin, M.Ag.</u></b> NIP. 197402072007011026 Penguji II	24 / 8 2022	
<b><u>Ridwan, M.E.</u></b> NIP. 1983020410050012020 Sekretaris	25 / 8 2022	
<b><u>Irsad Andriyanto, S.E, M.Si.</u></b> NIP. 198001012008011031 Dosen Pembimbing	25 / 8 2022	
<b><u>H. Wahibur Rokhman, SE., M.Si., Ph.D.</u></b> NIP. 197310281002121002 Dekan FEBI	29 / 8 2022	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini:

**Nama** : **Muhammad Abdul Hanif**

**NIM** : **1720510056**

**Fakultas/Prodi** : **Fakultas Ekonomi Bisnis Islam/Perbankan Syariah**

**Judul Skripsi** : **Pengaruh Literasi Keuangan, *Disposable Income*, dan Religiusitas Terhadap Minat Menabung Masyarakat (Studi Kasus Pada Pasar Baru Wergu Wetan Kudus)**

Menyatakan dengan sungguh-sungguh bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun.
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan referensi penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan ini.

Kudus, 21 Juli 2022

Yang menyatakan,



**Muhammad Abdul Hanif**

**NIM. 1720510056**

## MOTTO

Lakukan semua yang ingin kamu lakukan  
Jangan dengarkan kata orang lain, karena dalam hidupmu  
kamulah pemeran utamanya  
”JUST TRUST YOUR INSTINC”

-M. Abdul Hanif-



## PERSEMBAHAN

*Bismillahirrahmanirrahim*

*Alhamdulillah* *robbil 'alamin*, segala puji dan syukur kehadirat Allah SWT atas segala karunia dan juga kemudahan yang diberikan. Tak lupa juga dengan segala perjuangan, kerja keras, usaha, semangat, serta doa, sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini. Maka saya persembahkan sebuah karya sederhana ini kepada:

1. Allah SWT yang memberi saya kesehatan mental untuk selalu maju dalam mengembangkan skripsi saya.
2. Kedua orang tua saya yang tercinta, Bapak Sumono dan Ibu Siti Watini yang telah memberikan segalanya, cinta dan juga kasih sayang dengan segenap hati, serta senantiasa memberi dukungan dan mendoakan demi kelancaran studi saya walaupun sering ditanyai “kapan lulus?”.
3. Bapak Irsad Ardiyanto selaku dosen pembimbing, yang telah bersedia meluangkan banyak waktu, tenaga, dan pikiran guna memberi bimbingan dan juga arahan selama penyusunan skripsi ini.
4. Pasangan tempur saya Rahmawati Kusumastuti yang telah memberi semangat, dukungan, dan bantuannya. Terima kasih telah mendengarkan segala keluh kesahku dalam menyelesaikan skripsi ini.
5. Para Pedagang Pasar Baru Wergu Wetan Kudus, yang telah berpartisipasi untuk membantu dalam mengisi kuesioner penelitian skripsi ini.
6. Seluruh pihak yang bersedia membantu dan mendukung saya dalam menyelesaikan skripsi ini.

Yang terakhir, terima kasih yang teramat sangat untuk diri sendiri yang telah mau diajak bertahan dan berjuang sampai sejauh ini.

## KATA PENGANTAR

*Bismillahirrahmanirrahim*

*Alhamdulillahillobbil'alamin*, segala puja dan puji syukur bagi Allah SWT yang telah senantiasa melimpahkan rahmat, taufiq, serta hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **Pengaruh Literasi Keuangan, *Disposable Income*, Dan Religiusitas Terhadap Minat Menabung Masyarakat Pada Bank Syariah (Studi Kasus Pada Pedagang Pasar Baru Wergu Wetan Kudus)**. Skripsi ini disusun guna memenuhi salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (S1) pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam pada program studi Perbankan Syariah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.

Dalam kesempatan kali ini, peneliti mengucapkan terima kasih yang teramat banyak kepada seluruh pihak yang secara pribadi juga tidak pribadi telah membantu berkontribusi pikiran, bimbingan, maupun kritik dan saran, sehingga skripsi ini dapat selesai. Atas jasa besar yang mereka beri, dengan segala kerendahan hati penulis memberikan ucapan terima kasih yang teramat besar dan penghargaan yang tulus pada yang terhormat:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus, yang telah bersedia memberikan izin penelitian sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
2. H. Wahibur Rokhman, S.E., M.Si.,Ph.D., selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Kudus, yang telah bersedia memberikan persetujuan penyusunan skripsi.
3. Irsad Ardiyanto S.E., M.S.I., selaku dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan banyak waktu, tenaga, dan fikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Segenap dosen Institut Agama Islam Negeri Kudus, yang selama ini telah membekali ilmu dan pengetahuan yang amat banyak sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
5. Anisa Listiana, M.Ag., selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus yang telah bersedia memberi izin dan juga layanan perpustakaan yang diperlukan guna kepentingan dalam menyusun skripsi ini.
6. Pedagang Pasar Baru Wergu Wetan Kudus yang telah bersedia meluangkan waktu untuk berpartisipasi memberi data dan informasi yang sangat dibutuhkan dalam penelitian ini.
7. Bapak dan Ibu yang telah senantiasa mendukung dan mendoakan selama menyusun skripsi ini.
8. Seluruh pihak yang bersedia untuk membantu dan mendukung dalam menyusun skripsi ini.

Akhirnya penulis telah menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini masih dikatakan jauh dari kesempurnaan karena terbatasnya pengalaman dan juga pengetahuan penulis. Oleh sebab itu, penulis sangat mengharapkan kritik dan saran yang dapat membangun dari para pembaca. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat oleh berbagai pihak.

Kudus, 21 Juli 2022  
Penulis,

**Muhammad Abdul Hanif**  
**NIM: 1720510056**

